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С 26 по 28 ноября 2024 года Санкт-Петербург стал ключевой площадкой

для выстраивания диалога между бизнесом и властью, обеспечения

технологического развития и промышленной кооперации.

В работе XXVIII Международного форума-выставки «Российский промышленник»

приняли участие представители Правительства Российской Федерации, Совета

Федерации и Государственной Думы Федерального Собрания, органов

исполнительной власти регионов России, собственники и топ-менеджеры

российских компаний, руководители бизнес-объединений и союзов, представители

крупных промышленных предприятий, малого и среднего бизнеса, институтов

развития, региональные и международные делегации – всего более 14 тысяч

участников из 35 регионов страны и 38 дружественных стран.

Форум выступил платформой для диалога с международными делегациями

из дружественных стран, включая Беларусь, Китай, Индию, ОАЭ, Пакистан, Иран,

Латинскую Америку, страны Карибского бассейна и делегацию АСЕАН.

Ключевая тема Форума в 2024 году – «Промышленная политика: технологическое

развитие и кадровый потенциал». В рамках деловой программы состоялось более

90 панельных сессий и круглых столов, где внимание участников было

сосредоточено на обсуждении обновлённых нацпроектов и национальных целей,

направленных на достижение технологического лидерства. На пленарном

заседании, посвящённом 10-летию принятия Закона о промышленной политике,

подвели итоги его реализации и обсудили стратегические приоритеты дальнейшего

промышленного развития России.
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Совместно с Форумом прошли финал

Чемпионата по профессиональному

мастерству «Профессионалы», Санкт-

Петербургский научно-образовательный

салон и Санкт-Петербургский конгресс

«Профессиональное образование, наука

и инновации в ХХI веке». Суммарно

аудитория всех мероприятий достигла

35 тысяч участников.



Организационный комитет Форума возглавляют президент РСПП Александр Шохин,

министр промышленности и торговли Российской Федерации Антон Алиханов,

губернатор Санкт-Петербурга Александр Беглов.

Партнёром Форума выступило ПАО «Ростелеком». Генеральным информационным

партнёром стало ТАСС, информационными партнёрами – «Ведомости. Северо-

Запад», «КоммерсантЪ Санкт-Петербург» и РБК. Генеральный коммуникационный

партнёр – АКБ «ФОРА-БАНК» (АО). На Форуме также работал Центр деловых

контактов, его партнёр – ОЭЗ «Максимиха» («ВТБ Недвижимость»). Партнёром

деловой программы выступила Ассоциация «НАКС», партнёром по печати –

ИТ-экосистема «Катюша». Оператор Форума – Экспофорум.

Официальные приветственные обращения

Свои приветственные обращения к участникам Форума направили руководители

федеральных органов законодательной и исполнительной власти, отметив

ключевые задачи и приоритеты, стоящие перед промышленным комплексом

страны.

По её мнению, необходим тщательный анализ того, что было сделано, чтобы лучше

понять, какие первоочередные шаги нужны для достижения новых целей

в нынешних непростых экономических условиях. «Только так, работая вместе,

плечом к плечу, объединяя усилия государства, бизнеса, общества, мы сможем

добиться решения всех стоящих перед страной задач и укрепить позиции России

как великой мировой державы с современной экономикой и высоким качеством

жизни людей», – подчеркнула Валентина Матвиенко.
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Председатель Совета Федерации

Федерального Собрания Российской

Федерации Валентина Матвиенко в своём

приветственном обращении отметила, что

организаторы собрали на площадке Форума

всех ключевых представителей сферы:

флагманов российской промышленности,

малый и средний бизнес, профильные

министерства, учёных.

Председатель Государственной Думы

Вячеслав Володин в приветствии

к участникам Форума отметил, что выдвинутые

в рамках мероприятия предложения

обязательно будут рассмотрены: «Мы

сделаем всё, чтобы они стали законами

и чтобы было создано ещё более

эффективное поле для развития наших

новых производств, технологий и в целом

делового сообщества».



В его подготовке активное участие принимали регионы, наука и, конечно,

предпринимательское сообщество, в том числе Российский союз промышленников

и предпринимателей. Такая всесторонняя экспертиза определила последующую

эффективность предусмотренных Законом новых инструментов. В частности,

специальные инвестиционные контракты обеспечили приток в реальный сектор уже

более 1 триллиона 800 миллиардов рублей. В свою очередь Фонд развития

промышленности профинансировал более 1700 проектов на сумму

575 миллиардов рублей».
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Председатель Правительства Российской

Федерации Михаил Мишустин в своём

приветствии обозначил: «Российский

промышленник» – дискуссионная площадка

для ведущих экспертов, представителей

министерств и ведомств, лидеров бизнеса

из разных российских регионов и зарубежных

государств. Важно, что особое внимание

уделено вопросам индустриального развития,

применению инструментов государственно-

частного партнёрства в сфере промышленного

производства, автоматизации и роботизации,

подготовки высокопрофессиональных кадров

для отрасли».

Первый заместитель председателя

Правительства Российской Федерации

Денис Мантуров дал полноценную оценку

работы Закона о промышленной политике:

«Мы заходим на второй верхний уровень

реиндустриализации. Фундамент для этого

закладывался с начала века, но системный

вектор на качественное обновление

производственного сектора был задан 10 лет

назад Законом о промышленной политике.
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Министр промышленности и торговли Российской

Федерации Антон Алиханов, сопредседатель

Организационного комитета Форума, обозначил

в своём обращении к участникам: «Приоритетная

задача государства – достижение технологического

суверенитета, развитие высокотехнологичных

отраслей промышленности и обеспечение экономики

страны высококвалифицированными кадрами. Эти

темы стали ведущими и в рамках трёх дней Форума.

Разрабатываемые отечественным бизнесом

IT-решения открывают перед нами новые горизонты,

и их реализация напрямую зависит от квалификации

и профессиональной подготовки кадров».

Президент Российского союза промышленников

и предпринимателей Александр Шохин,

сопредседатель Организационного комитета Форума,

отметил: «Адаптация отечественной промышленности

к современным реалиям, выход на новые рынки,

укрепление кадрового потенциала предприятий,

а также ускорение курса на технологическую

независимость – лишь ряд задач, которые стоят

перед отраслью. Сегодня промышленности

принадлежит ключевая роль в сохранении

стабильного развития экономики».

Губернатор Санкт-Петербурга Александр Беглов,

сопредседатель Организационного комитета Форума,

подчеркнул: «Ключевые темы Форума – модернизация

производств, внедрение инноваций, подготовка

профессиональных кадров – полностью отвечают

национальным целям и задачам

по достижению технологического суверенитета страны,

поставленным Президентом России».
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КЛЮЧЕВЫЕ ПОКАЗАТЕЛИ

Все мероприятия Форума

Выставка

Вся выставочная 

программа Форума

Всего

9124 

кв. м стендов компаний

Экспоненты

260
из Беларуси, Ирана,  

Казахстана, КНР

Международное

13 

стендов региональных 

коллективных стендов

Регионы

13

6

Свыше 

14 000 

человек

Посетители «Российский 

промышленник»

9500+

«Профессионалы»

2000+

Sfitex

2000+

Научно-

образовательный 

салон

100+

Конгресс проф. 

образования

640+

140+

Нац. система 

квалификаций

Деловая программа

Более 

8000 

человек

Участники

93 

деловых 

мероприятия

Мероприятия

Подписано 

31 соглашение

Сотрудничество

31 страна

38 регионов 

России

География

СМИ

Более 190 

журналистов 

из 195 СМИ

СМИ

1795 публикаций, охват – 75 120 182

Цитируемость и охват

Коммуникации

140+ 

участников

12 

предприятий

Промтуризм

2000+

встреч 

и переговоров

ЦДК

10+

деловых 

завтраков 

Деловые встречи

6 

церемоний

Награждения
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Деловая программа

Участники пленарного заседания «10 лет Закону о промышленной политике:

итоги реализации и амбициозные задачи» подвели текущие итоги реализации

положений Закона и обсудили направления его совершенствования, исходя

из стратегических задач, включая достижение технологического лидерства.

«В этом году исполнилось 10 лет Закону о промышленной политике. Он работал

и в условиях экономического роста, и в пандемию, и сейчас, в условиях жёстких

санкций, что подтверждает гибкость и универсальность зафиксированных в нём

подходов и конструкций», – подчеркнул Александр Шохин.

«И особенно важно то, что мы имеем возможность оценить наш потенциал –

промышленный, технологический, кадровый – накануне начала реализации

национальных проектов технологического лидерства, которые в ближайшее время

будут рассматриваться у Президента Российской Федерации», – подчеркнул

Василий Осьмаков.
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Президент РСПП Александр Шохин

отметил, что на Форуме удаётся не просто

обсуждать основные направления

промышленной политики широкого спектра,

куда входят и беспилотные технологии,

и подготовка кадров, и развитие

промышленного туризма, и поддержка

высокотехнологичных производств,

но и продвигать решение ряда актуальных

вопросов.

Первый заместитель министра

промышленности и торговли Российской

Федерации Василий Осьмаков в рамках

своего выступления на пленарном

заседании отметил, что на площадке

Форума обсудили технологический

потенциал страны в преддверии

реализации национальных проектов.



Руководствуясь этой стратегией, объём инвестиций в капитал Фонда развития

промышленности стал на 30% больше, что позволило поднять уровень роста

промышленного производства в три раза выше основных показателей по стране».

Главная стратегическая цель Евразийского экономического союза – повышение

конкурентоспособности национальных экономик через развитие человеческого

капитала, а также создание центров компетенций в приоритетных отраслях

промышленности. Такие меры смогут обеспечить развитие социальных институтов,

создать новые рабочие места и позволят достичь более высоких темпов

экономического роста».

«При реализации Закона происходит эффект сбитого лётчика, поскольку

декларации не исполняются. Необходимо, чтобы государство включило механизм

контроля за исполнением своих же собственных решений», – сказал Георгий Боос,

добавив, что правила игры задаёт система налогообложения, ведь именно она

управляет и потоками, и интересом предпринимателей вкладывать деньги в ту

или иную сферу.
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Вице-губернатор Санкт-Петербурга

Кирилл Поляков отметил: «Президентом

поставлена задача – технологическое

лидерство. Закон, который работает 10 лет,

позволяет реализовать для этого

стратегические подходы. Нашей главной

задачей было создание документа

о промышленной политике региона

совместно с отраслевыми сообществами,

Фондом развития промышленности региона.

Министр по промышленности

и агропромышленному комплексу ЕЭК

Гоар Барсегян подчеркнула, что в рамках

Евразийской экономической комиссии

направление промышленной поддержки

является одним из ключевых: «Наша

основная задача – добиться лидирующих

позиций в международной экономической

конкуренции.

Председатель Комиссии РСПП

по радиоэлектронной и электротехнической

промышленности, президент «БЛ ГРУПП»

Георгий Боос обратил внимание

на сложности в реализации Закона

о промышленной политике.



уточнив, что на сегодняшний день менее 1% проектов от всего объёма

предоставленных средств находятся в претензионно-исковой работе.

Заместитель министра промышленности Республики Беларусь Денис Бакей

отметил, что более 10 тысяч белорусских и российских предприятий связаны

производственной кооперацией, осуществляя взаимные поставки сырья,

материалов и комплектующих изделий, что является неоспоримым подтверждением

взаимного интереса к дальнейшему совместному развитию промышленных

секторов двух стран.

В соответствии с декретом № 3 мы договорились о равном признании

комплектующих, произведённых на территориях наших стран», – сказал

Денис Бакей. По его словам, проведена работа по гармонизации законодательств,

регламентирующих производство продукции на территориях сторон.

В завершение пленарного заседания было отмечено, что вопреки ожиданиям

и негативным прогнозам о структурной трансформации российской экономики

и длительном тяжёлом спаде, трансформация действительно произошла в части

адаптации и мобилизации экономики, прежде всего её промышленного сектора.

Немаловажную роль в этом сыграли активные меры поддержки и упреждающие

действия, принятые 10 лет назад в виде Закона № 488-ФЗ «О промышленной

политике Российской Федерации» и планов по импортозамещению в ключевых

отраслях промышленности, а также создание институтов развития для поддержки

предприятий промышленности и обеспечения технологического лидерства.
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Директор Фонда развития промышленности

Роман Петруца рассказал об успешном

финансировании 1750 проектов на сумму

575 миллиардов рублей за 10 лет работы

ФРП. «Секрет успеха проектов,

профинансированных ФРП, в низкой

процентной ставке, фиксировании её

на весь срок реализации проектов,

понятном сбыте», – сказал Роман Петруца,

«Основной задачей представители власти

в рамках Союзного государства видят

создание и поддержание благоприятных

условий хозяйствования на рынке нашего

интеграционного объединения. Правовой

основой нашего сотрудничества является

подписанное в феврале 2023 года

соглашение между правительствами

Беларуси и России о единой

промышленной политике.



Основным международным партнёром Форума в 2024 году выступила

Республика Беларусь. Были представлены 16 ключевых предприятий, в том числе

Минский автомобильный завод, «БЕЛАЗ», «Гомсельмаш» и др. Официальную

делегацию возглавил заместитель министра промышленности Республики Беларусь

Денис Бакей, который принял участие в официальной и деловой программах

Форума, включая сессию в рамках работы Союзного государства (Россия –

Беларусь). «Нам есть чем гордиться, несмотря на санкции, идём по пути

инновационных разработок и импортозамещения», – отметил он в своём обращении

к участникам.

Форум стал дискуссионной площадкой международного уровня в России

для анализа тенденций развития промышленного комплекса, определения

основных направлений роста отраслей экономики и поиска оптимальных решений

для преодоления существующих вызовов.

В рамках деловой программы прошло подписание более 30 соглашений, церемонии

награждения конкурсов «За вклад в развитие сферы интеллектуальной

собственности», «Лидеры промышленности» и «Лидеры высоких технологий»,

вручение почётного знака «За качество продукции (товаров), работ и услуг»

предприятиям и компаниям Санкт-Петербурга, церемония награждения лучших

проектов для оптимизации системообразующих отраслей. Ассоциация «НАКС»

провела награждение победителей и призёров Всероссийского конкурса

профессионального мастерства «Лучший сварщик – 2024». Состоялась

торжественная церемония открытия регионального отделения в Санкт-Петербурге

Межрегионального союза «Клуб молодых промышленников и предпринимателей».
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27 ноября 2024 года в рамках Международного форума-выставки «Российский

промышленник» состоялось заседание Координационного совета РСПП

в Северо-Западном федеральном округе, где обсуждалось влияние текущей

учётной ставки ЦБ на ситуацию в экономике и реализацию инвестиционных программ.

В заседании приняли участие президент РСПП Александр Шохин, вице-президент –

управляющий директор Управления регионального развития РСПП Сергей Мытенков,

председатель Комитета РСПП по интеграции, торгово-таможенной политике и ВТО,

председатель Совета директоров ПАО «Северсталь» Алексей Мордашов,

ответственный секретарь Комитета РСПП по интеграции, торгово-таможенной

политике и ВТО Павел Исаев, президент Союза промышленников

и предпринимателей Санкт-Петербурга Анатолий Турчак, генеральный директор

Союза промышленников и предпринимателей Санкт-Петербурга Михаил Лобин,

представители отделений РСПП Новосибирской, Мурманской и других областей.

Если экономика адаптируется, будет замечательно, тогда можно подержать эту

ставку. Если выяснится, что параметры поехали вниз, можно будет эксперимент

поставить по снижению ставки до уровня 15–16%», – сказал Александр Шохин,

уточнив, что когда в 2022 году ставка была повышена, параллельно появились

возможности льготного кредитования для системообразующих предприятий,

вводились льготы по инвестпроектам МСП. Сегодня предлагается посмотреть на эти

механизмы для их повторного использования.

«Наличие формулы привязки ставки к инфляции – элемент предсказуемости

финансовой политики. Согласованность линии ЦБ и правительства,

сбалансированные компромиссные решения финансовых властей и бизнеса,

институтов развития – вот главная задача 2025 года», – добавил глава РСПП.
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Президент РСПП Александр Шохин

напомнил, что Россия входит в тройку

стран с самой высокой ключевой ставкой.

Он отметил, что необходимо привязать

ставку к реальному уровню инфляции.

«Идеальная модель – взять паузу

по повышению ставки до апреля

и посмотреть, проявятся ли те угрозы,

о которых бизнес говорит, с точки зрения

инвестиций и так далее.



Он также отметил, что предложения РСПП по доработке пакета налоговых

корректировок были учтены при разработке соответствующего проекта. В частности,

это затронуло право инвестиционного вычета для компенсации повышения налога

на прибыль. «При повышении налога на прибыль мы считали, что активно

инвестирующие компании должны иметь право на автоматический федеральный

инвестиционный налоговый вычет в размере до 8%, то есть право на обнуление

федеральной части налога на прибыль», – поделился Александр Шохин.

Это связано с тем, что, по мнению главы РСПП, для компаний, занимающихся

инвестированием, увеличение ставки налога на прибыль не должно быть

чувствительным. «И справедливость мы здесь видели в том, что

для инвестирующих компаний повышение ставки налога на прибыль не будет

чувствительным», – подчеркнул он.

«Сегодня большая часть корпоративных кредитов взята по плавающей ставке,

поскольку бизнес не рассчитывал, что 16 месяцев будет настолько высокий уровень

ставки. И сейчас бизнес – заложник ситуации, он вынужден реструктурировать свои

долги по высоким ставкам, что плохо сказывается на инвестиционных способностях

предприятий», – сказал Павел Исаев, добавив, что инфляция в РФ является

немонетарной.

Высокая инфляция связана с тем, что экономика страны находится в сложнейшей

трансформации с 1990-х годов и вынуждена выходить на новые рынки, поскольку

доступ на старые усложнён. Высок уровень издержек, связанных с ограничением

платёжной инфраструктуры, страховых мощностей. «Дополнительное давление

оказывают жёсткий дефицит кадров практически во всех отраслях,

демографическая яма, отвлечение кадров из экономики на СВО», – пояснил

Павел Исаев.

По итогам заседания было решено сформировать консолидированную позицию

Координационного совета РСПП в СЗФО по стратегии и тактике дальнейшего

решения проблемы высокой стоимости заёмных средств. В перспективе

планируется создание эффективной площадки для дискуссии в формате рабочей

группы Банка России и РСПП.
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Ответственный секретарь Комитета РСПП

по интеграции, торгово-таможенной

политике и ВТО, заместитель генерального

директора ПАО «Северсталь» Павел Исаев

отметил, что 2022 год был максимальным

по уровню инвестиций, а сегодня бизнес

является заложником ситуации

с постоянным повышением ключевой

ставки.



В центре обсуждения в рамках деловой программы Союзного государства

«Промышленный потенциал Союзного государства» были вопросы

промышленной кооперации, стратегические проекты и интеграционные механизмы

Союзного государства России и Беларуси. Организаторами мероприятия

на площадке КВЦ «Экспофорум» выступили Минпромторг России, Минпром

Беларуси и Российский союз промышленников и предпринимателей.

Особое внимание участников привлекло выступление директора АО «ПТЗ»

Сергея Серебрякова. Он отметил, что текущее состояние промышленности

Союзного государства связано с несбалансированностью макросреды и отсутствием

чёткой методологии управления. По его словам, «техника и экономическая логика

должны быть ядром промышленной политики». Сергей Серебряков призвал

не создавать дублирующие производства на ограниченном рынке, а использовать

эффект масштаба для развития существующих предприятий.
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Первый заместитель министра

промышленности и торговли Российской

Федерации Василий Осьмаков в своём

выступлении подчеркнул значимость

и разнообразие интеграционных

механизмов для достижения общих целей.

Он рассказал о конкретных примерах

господдержки, направленных на успешное

взаимодействие российских и белорусских

предприятий.

Заместитель министра промышленности

Беларуси Денис Бакей отметил важность

кооперации на уровне Союзного

государства, выделив новые проекты

и инициативы, которые направлены

на укрепление взаимодействия двух стран.

Президент Российского союза

промышленников и предпринимателей

Александр Шохин обозначил

необходимость участия бизнеса

в интеграционных процессах. Он

подчеркнул, что для укрепления

промышленного потенциала надо

создавать условия, которые позволят

бизнесу не только адаптироваться

к текущим вызовам, но и активно развивать

стратегически важные проекты.



Первый заместитель председателя Союза «Конфедерация промышленников

и предпринимателей» Александр Панасюк обратил внимание на стратегические

вызовы: «Станкостроение – ключевое направление для обеспечения

технологической независимости. Сегодня важно не только восстанавливать

утраченные компетенции, но и развивать интеграцию между предприятиями России

и Беларуси».

Директор Департамента стратегического развития и корпоративной политики

Минпромторга России Алексей Матушанский принял участие в деловой программе

финала Чемпионата по профессиональному мастерству «Профессионалы».

В рамках пленарного заседания «Кадровые вопросы России: вызовы

и решения. Система СПО и Всероссийское чемпионатное движение

для обеспечения кадрового суверенитета страны» Алексей Матушанский

отметил актуальность и важность реализации федерального проекта

«Профессионалитет», который обеспечивает быстрый вывод выпускников на рынок

труда рабочих профессий, позволяет своевременно конструировать и изменять

учебные планы под запросы индустриальных партнёров, а также включает

обучение, предусматривающее прохождение студентами практики

на промышленных предприятиях уже с 1-го курса.

Также Алексей Матушанский рассказал об отраслевых приоритетах Минпромторга

России, заложенных в национальных проектах технологического лидерства (НПТЛ

«Промышленное обеспечение транспортной мобильности», «Новые материалы

и химия», «Средства производства и автоматизации», «Беспилотные авиационные

системы»), которые позволят решить проблему с кадровой потребностью в отраслях

обрабатывающей промышленности и повысить престижность труда в данной сфере.
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Модератор Сергей Михневич подчеркнул

значимость государственной поддержки

в формировании устойчивой промышленной

политики. Он отметил, что завершение

28 интеграционных программ позволило

существенно улучшить условия для

углубления партнёрства российского

и белорусского бизнеса.

«Совместный с Минпросвещения проект

динамично развивается, позволяет гибко

настраивать образовательные программы

и решать задачи, которые сегодня стоят

перед предприятиями, готовить

востребованных специалистов в короткие

сроки», – прокомментировал директор

Департамента.



Интервью в пресс-центре ТАСС

Первый заместитель председателя Комитета Государственной Думы

по экономической политике Денис Кравченко рассказал, что вместе с депутатами

и сенаторами приступил к работе над материалами для будущего законопроекта

о регулировании платформенной экономики. Об этом он заявил в интервью ТАСС

на Форуме «Российский промышленник».

Мы тоже приступили с моими коллегами, депутатами и сенаторами, к наработке

материалов, которые могли бы лечь в основу текста законопроекта, способного

регулировать платформенную экономику», – отметил Денис Кравченко.

Количество российских центров обработки данных (ЦОД) необходимо удвоить

до 2030 года для удовлетворения поступающего технологического спроса. Такое

мнение выразил генеральный директор компании «Свободные Технологии

Инжиниринг», основатель региональной сети ЦОД ГК Key Point Евгений Вирцер,

выступая на сессии «Развитие цифрового суверенитета в промышленности: сила

данных», организованной ТАСС на Форуме «Российский промышленник».
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«Есть версия законопроекта, которая

разработана в Министерстве

экономического развития, я смотрел –

на мой взгляд, она требует существенной

переработки, я даже не знаю, можно ли её

будет переработать ко второму чтению.

Знаю, что сейчас ведётся работа

и в некоторых других местах,

кроме Минэкономразвития, на эту тему.

«Есть прогнозы, большинство экспертов

сходятся, что к 2030–2032 годам

количество стойко-мест, введённых

в эксплуатацию, должно быть примерно

в два раза больше, чем есть сейчас. <…>

То есть в год нам нужно строить

по 20–30 тысяч стоек. На сегодня ещё есть

вопросы, связанные с тем, что размещать

в этих ЦОД, потому что остались проблемы

с наполнением, оборудованием,

серверами», – рассказал Евгений Вирцер.



Председатель Совета директоров ПАО «Северсталь» Алексей Мордашов обратил

внимание на риски высокой ключевой ставки ЦБ РФ для развития промышленности

и призвал к серьёзной дискуссии по выработке сбалансированного курса в области

денежно-кредитной политики.

По словам Алексея Мордашова, экономика страны способна развиваться

в условиях умеренной инфляции. Однако сейчас ключевая ставка уже в 2,5 раза

выше инфляции, но «инфляция не тормозится», отметил он.

«Нам нужны дискуссии для того, чтобы выработать правильный, сбалансированный

национальный курс в области денежно-кредитной политики», – заключил

предприниматель.

наших производителей, похвалила российскую информационную безопасность

и объяснила, что нужно помнить о защищённости личных гаджетов.

Заместитель министра финансов Российской Федерации Павел Кадочников

отметил, что Минфин России и НИФИ завершают работу по актуализации

модульной образовательной программы повышения финансовой грамотности

на рабочем месте. В ближайшее время компании смогут ею воспользоваться

для применения в работе по финансовому просвещению своих сотрудников.
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«Конечно, инфляция несёт в себе

отрицательные последствия, но, наверное,

с ними бороться можно. Ставка ЦБ сегодня

несёт в себе серьёзнейшие вызовы

для развития национальной экономики,

развития промышленности, реализации

наших национальных проектов, роста

экономики и так далее», – заявил он

на Форуме «Российский промышленник».

Интернет-мошенничество в России

не сбавляет обороты, а утечки данных

продолжаются. Но за несколько лет страна

достигла серьёзных успехов на пути

импортозамещения в ИТ. В интервью ТАСС

на площадке Форума «Российский

промышленник» президент группы

компаний InfoWatch, председатель

Правления АРПП «Отечественный софт»

Наталья Касперская рассказала о прогрессе

Он подчеркнул, что Минфин вместе

с Банком России и РСПП ведут диалог

с крупными работодателями о том, какие

темы финансового просвещения актуальны

для их сотрудников, какие форматы подачи

информации наиболее востребованы.



На сессии «От промышленности к культуре: вклад меценатов в развитие

общества» обсудили ключевые вопросы вклада промышленников

в благотворительность, культуру и развитие регионов. Модератором сессии

выступила учредитель благотворительного фонда «Живём», главный редактор

журнала «Бизнес России», президент Бизнес-школы РСПП Евгения Шохина.

Александр Шохин в своём выступлении заявил о преемственности традиций

благотворительности среди поколений российских предпринимателей: «Российское

предпринимательство имеет давние традиции благотворительности. Ещё со времён

старообрядцев и купечества не принято было кичиться богатством. Многие считали

своим долгом создавать благотворительные фонды, открывать приюты

и так далее».

По мнению Александра Шохина, ответственное поведение бизнеса включает в себя

широкий круг вопросов, среди которых достойная заработная плата, безопасные

производительные рабочие места, здоровье работающего населения.

«Речь идёт о промышленной безопасности, профилактике заболеваний, это

и экология, и добросовестное поведение с потребителями продукции. Этот набор

ответственных практик входит в понятие даже не устойчивого развития,

а корпоративной социальной ответственности, когда происходит включение бизнеса

в общество, когда честь выше прибыли», – сказал Александр Шохин.

Мы дважды в год привозим в Когалым полноценные выставки из наших фондов

в выставочный центр, а параллельно там строится здание нового филиала

на 9 тысяч кв. м. Подобное предложение мы получили также из города Сатка

в Челябинской области, от Саткинского металлургического комбината. Там будет

выстроен ещё один филиал Русского музея. Это очень успешные примеры, когда

маленькие промышленные города инновационно и культурно развиваются бизнесом».
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Понятие устойчивого развития

и ответственного поведения бизнеса

включает в себя обеспечение сотрудников

достойной зарплатой, сохранение

экологии, добросовестное поведение

с потребителями продукции. В последние

годы в этот набор практик стала всё

активнее входить тема меценатства.

Ещё один пример консолидации бизнеса

и культуры привела генеральный директор

Государственного Русского музея

Алла Манилова: «Лукойл» развивает

Когалым с фантастической скоростью

и не менее фантастическим размахом:

в городе строятся два филиала – Малого

театра и Русского музея.



Президент Объединённой металлургической компании Наталья Ерёмина уверена:

для того, чтобы заниматься меценатством, предприятие должно быть прибыльным

и устойчивым. Чтобы развивать бизнес и хотеть от сотрудников больше, чем

простого выполнения инструкций, нужно не только развивать людей на рабочем

месте, но и выходить в городскую среду.

В нижегородской Выксе по инициативе председателя Совета директоров ОМК

Анатолия Седых и его супруги Ирины стал проводиться Фестиваль «Арт-овраг»,

задачей которого было вытянуть подростков из подвалов и подъездов на улицу

и показать, как можно отдыхать, заниматься спортом и получать удовольствие

от культуры. «Выкса-фестиваль», собравший более 100 паблик-арт-работ, стал

первым культурным проектом, изменившим жизнь целого города. Он объединил

современное искусство, театр, танцы, музыку и спорт. Благодаря этим и многим

другим проектам горожане иначе стали относиться к своему городу. Согласно

опросам, красивой и ухоженной Выксу считают 88% жителей, и это в среднем

на 35% выше, чем в других металлургических городах. Безопасной Выксу считают

62% населения, что выше на 25% по сравнению с другими городами страны.

Количество многодетных семей в Выксе выросло в 3,5 раза, с 360 в 2007 году

до 1248 в 2023 году. Это яркий пример того, как от промышленного моногорода

через культуру можно выстроить путь к городу растущих возможностей.
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В качестве примера спикер привела опыт

Выксунского металлургического завода,

входящего в состав ОМК. Одной

из важнейших задач завода в частности

и всей ОМК в целом стало привнесение

в город, где расположено предприятие,

новой эстетики и культуры.

Глава «А7 Холдинг» Андрей Северилов

солидарен с Натальей Ерёминой:

«Восточная мудрость гласит: если у тебя

горизонт планирования 1 год, то сей просо,

если 10 лет, то сажай деревья, а если

горизонт планирования бесконечен,

то воспитывай людей. То, чем занимаются

сегодня российские меценаты, – огромный

вклад в развитие гражданского общества».



труднодоступной местности, заниматься поиском и спасением людей,

обслуживанием нефтегазовых месторождений.

О растущем дефиците кадров в промышленной отрасли России шла речь

на сессии «Развитие производства в регионах – молодые кадры,

производительность, партнёрство бизнеса и власти».

По данным Минпромторга России, на предприятиях обрабатывающей отрасли

числится около 400 тысяч вакантных мест. По прогнозам отраслевых экспертов,

к 2030 году дефицит кадров составит 2,5 миллиона человек. Для решения

проблемы, как утверждает Михаил Борщёв, важно создать эффективную систему

подготовки кадров, причём на всех уровнях обучения: и в школах, и в средних

специальных учреждениях, и в вузах. Также важно внедрить современную систему

по переподготовке кадров и развивать систему наставничества.

Рост инвестиций в промышленность за 9 месяцев 2024 года составил более 26%

по сравнению с аналогичным периодом 2023 года. Однако развитие отрасли

тормозит всё тот же дефицит кадров.

1926–28 НОЯБРЯ 2024 | САНКТ-ПЕТЕРБУРГ | КВЦ «ЭКСПОФОРУМ»

Как рассказал член Комитета Совета

Федерации по экономической политике

Михаил Борщёв, по данным Росстата,

уровень безработицы в России составляет

всего 4,5%, что указывает на практически

полное использование трудовых ресурсов

в экономике страны. При этом более 60%

промышленных предприятий сообщает

о нехватке сотрудников.

Директор по развитию ООО «Севербоат»

Павел Трыков посвятил своё выступление

преимуществам амфибийной техники.

По его словам, Красноярский амфибийный

завод «Север» выпускает аэролодки

для круглогодичного передвижения

по воде, снегу, льду, болотистой местности

и торосам. Их использование позволяет

доставлять людей и грузы в условиях

О том, как решаются кадровые проблемы

на уровне регионов, в частности

в Северной столице, рассказал заместитель

председателя Комитета по промышленной

политике, инновациям и торговле Санкт-

Петербурга Алексей Яковлев. По его

словам, в городе сейчас работает

867 крупных и средних предприятий.



В связи с этим Правительство Санкт-Петербурга предпринимает ряд мер

для решения вопроса. Например, увеличено число мест для обучения техническим

специальностям в системе среднего специального образования. Кроме того,

запущен кадровый сервис – портал, на котором любое предприятие может оставить

заявку на привлечение студентов из колледжей для прохождения практики. В свою

очередь, колледжи могут оставлять заявки о том, сколько их студентов готовы

практиковаться на предприятиях.

Также предприятия Петербурга могут получить субсидию на компенсацию 80%

затрат на переподготовку своих сотрудников. Поддержку со стороны города

получают и компании, которые создают учебные центры. Они тоже могут

претендовать на компенсацию части затрат на работу этих центров.

«Конечно, важно популяризировать работу в промышленности, потому что молодые

люди уже не хотят работать и в офисе, им важны гибкий график и удалёнка», –

отметил Алексей Яковлев.

О мероприятиях, направленных на улучшение имиджа специалистов

промышленности, рассказали эксперты. Например, 26 ноября было создано

региональное петербургское отделение Клуба молодых промышленников.

Мероприятия по продвижению рабочих специальностей проводят и отраслевые

организации Алтайского края. Как рассказала руководитель направления

корпоративного обучения учебного центра Союза промышленников Алтайского края

Наталья Епихина, Союз регулярно организует Фестиваль «Заводская проходная» –

уже прошло 8 таких мероприятий.
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«Это формирование нашей дружной

промышленной команды, так мы становимся

ближе друг к другу. Уверен, что новое

отделение будет одним из мощнейших, ведь

Санкт-Петербург не только туристический, но

и промышленный центр», – заявил

председатель Клуба молодых

промышленников Антон Ковалёв.

«Заводская проходная» включает в том

числе экскурсии на промышленные

предприятия, в средние специальные

образовательные учреждения. Это нужно,

чтобы у молодёжи правильно

сформировалась карьерная траектория», –

сказала она. По словам Натальи Епихиной,

Союз промышленников получил

предложение провести «Заводскую

проходную» и в Новосибирской области.



Для эффективного развития горной промышленности России необходимо

воссоздавать действенный инструмент ещё советских времён, так называемый

«межотраслевой баланс», как отметили эксперты во время проведения заседания

Высшего горного совета.

Как отметил Анатолий Никитин, в России есть все полезные ископаемые, однако

страна импортирует 17 их видов из-за нерентабельности добычи. Ключевым

драйвером спроса «на тысячи и тысячи тонн» редких и редкоземельных металлов,

по мнению Руслана Димухамедова, могут стать национальные проекты в области

технологического лидерства, сформированные правительством страны в 2024 году.

По его подсчетам, из 20 таких нацпроектов 7 предполагают потребление

редкоземельных металлов. Это нацпроекты «Средства производства

и автоматизации», «Промышленное обеспечение транспортной мобильности»,

«Развитие космической деятельности Российской Федерации на период

до 2030 года и на перспективу до 2036 года», «Новые материалы и химия», «Новые

атомные и энергетические технологии», «Экономика данных и цифровая

трансформация государства», «Транспортные авиационные системы». В качестве

примера он привёл современные неодимовые магниты, использующиеся «везде,

где есть роботы и вообще вращение»: в двигателях, генераторах и даже

«в коленных суставах роботов». Также всё больше и больше будет востребован

литий, прежде всего для производства большого объёма литий-ионных

аккумуляторов и систем накопления энергии.
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«Это инструмент управления развитием

экономики через регулирование добычи,

производства и потребления полезных

ископаемых», – заявил в ходе

заседания исполнительный директор

Ассоциации горнопромышленников России

Анатолий Никитин.

«Горнодобытчики не могут быть уверены

в спросе на свою продукцию, если

не понимают стратегии развития отраслей-

потребителей», – согласился с коллегой

президент Ассоциации редких

и редкоземельных металлов, генеральный

директор ОАО «Соликамский магниевый

завод» Руслан Димухамедов.



О локальном опыте развития горнодобывающей промышленности рассказал

министр экономического развития и промышленности Иркутской области

Сергей Какаулин. Он напомнил собравшимся, что на территории региона

сосредоточены огромные запасы золота, ниобия, лития – всего сегодня известно

905 месторождений 53 видов полезных ископаемых. Однако разрабатываются они

далеко не все, хотя интерес компаний к этой сфере растёт: только

на геологоразведку бизнес тратит 2,5 миллиарда рублей в год.

Кульминацией заседания Высшего горного совета стало награждение

представителей отрасли Медалью горняка II степени. Почётные награды получили

генеральный директор AGD Diamonds Михаил Баков, главный обогатитель

АО «Апатит» Александр Калугин, один из руководителей ТД «Полиметалл»

Геннадий Кузьменко, технический директор Ковдорского ГОКа Пётр Михайлов

и генеральный директор АО «Гипроруда» Андрей Сердюков.

В рамках Форума «Российский промышленник» состоялась сессия «Роль

конгрессно-выставочной отрасли в развитии промышленности». Участники

рынка обменялись опытом и высоко оценили потенциал деловых мероприятий.

Президент Российского союза выставок и ярмарок, председатель Комиссии РСПП

по выставочной и конгрессной деятельности, генеральный директор

ООО «ЭФ-Интернэшнл» Сергей Воронков подчеркнул, что конгрессы и выставки

сыграли огромную роль в создании нового экономического ландшафта.
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Для содействия бизнесу в этом вопросе

власти Иркутской области разработали

и сформировали систему поддержки

технологических компаний, создали

соответствующие структуры, которые

помогают заинтересованным предприятиям

в реализации их проектов по разведке

и освоению месторождений.

Модератором встречи выступила

управляющий директор Российского союза

промышленников и предпринимателей

Анна Ляцу, которая отметила заслуги

компаний конгрессно-выставочной отрасли

в представлении достижений российской

промышленности для рынков B2B и B2C.

По её словам, большую работу сегодня

ведут регионы, и региональному развитию

уделяется значительное внимание.



В 2023 году в рамках 1500 промышленных выставок состоялось 55 миллионов

встреч, было заключено контрактов на сумму 17 триллионов рублей, что составляет

10% ВВП страны.

По словам Сергея Воронкова, конгрессы и выставки за несколько последних лет

помогли наладить замещение критического импорта (до 200 000 позиций)

и обеспечить новые контакты, несмотря на переход многих видов бизнеса в систему

электронной торговли и маркетплейсов.

«Чем больше бизнес будет уходить в интернет, тем больше будет расти потребность

в идентификации, верификации возможных контактов. Промышленный товар нужно

посмотреть, необходимо изучить его команду и производство и узнать, как компания

представлена на рынке. Роль промышленных выставок растёт – растут как

узкопрофильные, так и межотраслевые форумы. Например, в 2024 году

на Петербургском международном газовом форуме у нас было представлено более

30 000 видов промышленной продукции», – отметил эксперт.

Заместитель председателя Комитета по промышленной политике, инновациям

и торговле Санкт-Петербурга Ольга Горышина поделилась опытом работы

по сопровождению продвижения предприятий.

Председатель Правления Промышленного кластера Республики Татарстан

Сергей Майоров рассказал об успехах объединения в 2023 году: предприятия

Кластера привлекли 79,4 миллиарда рублей, в том числе средства на поддержку

конгрессно-выставочной отрасли.
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«Мы вывозим наши компании на новые,

сложные рынки, помогаем им устраивать

B2B-встречи, используем разные методы,

чтобы продукция наших компаний

появилась на рынках. Мы занимаемся этим

не одни. Комитет по внешним связям

организует деловые миссии, и компании

охотно в них участвуют, есть Центр

поддержки экспорта», – сообщила

Ольга Горышина.

«Наша основная цель – развитие

межрегиональной и международной

кооперации для создания инновационных

продуктов. Мы объединяем более

900 организаций из 37 субъектов РФ,

предприятия из 9 стран. В структуре

Кластера действуют 23 отраслевых

комитета, которые активно участвуют

в выставках», – отметил он.



Заместитель председателя Комиссии РСПП по выставочной и конгрессной

деятельности, генеральный директор ООО «РуссКом Ай-Ти Системс»

Андрей Жуковский предложил сформировать территориально-отраслевую матрицу

выставочной индустрии России, которая помогла бы ускорить развитие

выставочного рынка.

Директор Государственного фонда развития промышленности Рязанской области

Максим Жданов представил систему инструментов поддержки бизнеса в регионе:

займы, кластеры, специальные мероприятия, например, Дни международного

бизнеса. В свою очередь опыт Краснодарского края продемонстрировал директор

Фонда развития промышленности региона Дмитрий Цаплев. Он рассказал, что

в регионе ежегодно проводится 30 выставок, в которых участвует почти

280 предприятий. Здесь действует промышленный портал, где можно найти

поставщиков товаров и услуг.
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«Средняя площадь выставки в нашей

стране сегодня – 1350 кв. м, за вычетом

100 крупнейших выставок – 736 кв. м.

По тематике «Медицина и здравоохранение»

только в 2024 году в стране прошло

74 выставки! Нам нужно определить

количество выставок в каждом регионе,

понять, где избыток и дефицит, и начать

ситуацию мягко регулировать. Считаю, что

контракты должны быть результатом

работы на выставке», – подчеркнул он.

Вице-президент Ассоциации экспортёров

и импортёров Артур Леер рассказал

о форматах мероприятий, которые проводит

объединение, – это бизнес-завтраки,

встречи, деловые форумы. По его мнению,

выставок в России проводится много, и они

выступают полезными платформами

для взаимодействия участников рынков.

Участники встречи обсудили возможность

запуска единого календаря промышленных

мероприятий, преференции для ряда

предприятий и застройщиков по участию

в выставках и их сопровождению, практики

успешного сотрудничества региональных

органов власти с потенциальными

экспонентами.



Ключевых представителей из разных стран АСЕАН – Индонезии, Филиппин,

Вьетнама, Мьянмы – собрала деловая программа «Перспективы

сотрудничества и партнёрства в рамках инициатив делового альянса АСЕАН

в России». Партнёрство России с Ассоциацией государств Юго-Восточной Азии

(АСЕАН) крайне значимо для всех сторон.

«Платформа АСЕАН укрепляет экономические связи между Россией и нашими

странами. Уже сейчас торговые обороты между нами составляют свыше

15 миллиардов долларов, и мы должны расширять эти возможности и повышать

уровень инвестиций. Нам очень важно сотрудничество с Россией», – сказал

в приветственном слове от Торгово-промышленной палаты Индонезии (KADIN)

доктор Дидит Ратам.

Этот огромный регион площадью около 4,5 миллиона кв. км с населением более

667 миллионов человек несёт огромные возможности, но каждая страна в нём

индивидуальна.

«Азия – это не только Китай и Индия, но ещё множество стран, и наша миссия как

альянса бизнес-структур и предпринимателей Юго-Восточной Азии – вдохнуть

свежую позитивную энергию в деловые связи между бизнесом России и стран

АСЕАН и реальными делами развивать деловые инициативы между нашими

странами», – подчеркнул основатель B2B ASEAN и PT. Maju Indonesia Rusia

Любарто Сартойо Санвирья.

Стратегией Альянса Любарто Сартойо Санвирья обозначил расширение контактов,

развитие связей по вопросам образования и кадрового обеспечения, а также

разработку бизнес-модели для организации деловых миссий в страны Альянса.

«Мы экспаты здесь и являемся проводниками в наших странах для российских

партнёров, без чего работа у нас невозможна», – сказал он.

О перспективах совместных бизнес-проектов России и Филиппин рассказал,

сооснователь B2B ASEAN, управляющий партнёр B2B Vostok (Филиппины)

Америго Татель: «Мы видим нашу миссию в развитии сотрудничества

с отраслевыми организациями и городскими ТПП стран АСЕАН, с организаторами

мероприятий, кадровыми агентствами и учреждениями повышения квалификации

и переподготовки кадров».
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Советник B2B ASEAN по Мьянме и представитель Super Rich Company Limited

Фун Мьят Мин представил перспективы участия России в инфраструктурных

проектах в формирующейся особой экономической зоне Мьянмы «Давэй». «Это

будет самая большая ОЭЗ в странах АСЕАН», – подчеркнул он.

«Мы были ориентированы на Европу, а теперь узнаем Азию. И оказалось, что это

невероятно большой рынок, куда представители российского бизнеса ныряют

с головой, не удосужившись узнать его поглубже», – говорит старший преподаватель

кафедры филологии стран Юго-Восточной Азии восточного факультета Санкт-

Петербургского государственного университета Светлана Банит.

Поэтому бизнес постоянно сталкивается с проблемами вплоть до судебного и даже

уголовного характера. Она отмечает, что бизнес сегодня крайне нуждается

в профессиональных кадрах – переводчиках и консультантах, и называет надеждой

то, что новый президент Индонезии собирается направить в Россию на обучение

20 тысяч студентов.

Руководитель управления международного развития аппарата Ассоциации юристов

России Ву Тху Ча Ми обозначает такую возможность сотрудничества, как

увеличение количества вьетнамских студентов, которые могли бы обучаться

юриспруденции в России – во Вьетнаме схожая правовая система.

Регион Курдистан (Ирак) заинтересован в развитии сотрудничества с компаниями

из России и российскими регионами. Об этом в ходе бизнес-диалога «Россия –

Ирак» заявил министр инвестиций правительства региона Курдистан

Мохаммад Шукри. В числе наиболее перспективных направлений взаимодействия

он выделил такие сферы, как торговля, экономика, образование и культура. Сегодня

наиболее востребованные российские товары в этом регионе – это

сельскохозяйственная и фармацевтическая продукция, строительные материалы,

производственное оборудование.
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Определенные надежды власти Курдистана

возлагают на развитие туризма

и сотрудничество с российскими

девелоперами. Как отметил

Мохаммад Шукри, географические

особенности Курдистана делают его

своеобразными воротами на рынок всего

Ирака для российских товаров.



Представители российских регионов также выразили заинтересованность

в развитии сотрудничества с регионом Курдистан. Как отметил заместитель

председателя Комитета по промышленной политике, инновациям и торговле Санкт-

Петербурга Дмитрий Прожерин, город «максимально заинтересован

в сотрудничестве в различных отраслях экономики и в области образования

и науки». В числе наиболее сильных отраслей промышленности Санкт-Петербурга

он назвал фармацевтику, судостроение, автомобилестроение, беспилотные

технологии, радиоэлектронику. Республика Татарстан уже сотрудничает

с иракскими компаниями нефтегазовой отрасли, в декабре в регион приедут

представители Ирака для знакомства с нефтеперерабатывающими заводами.

В ходе сессии «Крупнейшие инфраструктурные проекты как драйвер развития

отечественной промышленности» представители крупнейших дорожно-

строительных компаний, проектных институтов, больших транспортных холдингов

и концессионеры строительства первой в России высокоскоростной

железнодорожной магистрали (ВСМ) «Москва – Санкт-Петербург» обсудили вопросы

сохранения темпов строительства инфраструктуры в современных реалиях при

высокой ключевой ставке, возможности развития промышленности благодаря

реализации инфраструктурных проектов, а также системные меры государственной

поддержки сектора.

На сессии выступили президент РСПП Александр Шохин, председатель Комитета по

промышленной политике, инновациям и торговле Санкт-Петербурга

Александр Ситов, директор по рискам ООО «ВСМ Две Столицы»

Николай Николаенко, генеральный директор НАИК Мария Ярмальчук, заместитель

руководителя Группы компаний «АБЗ-1» Игорь Гусика. Модератором мероприятия

стал вице-президент РСПП, председатель Комитета РСПП по инвестиционной

политике, институтам развития и государственно-частному партнёрству

Игорь Вдовин.
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Всё больше предпринимателей

из Курдистана заинтересованы

в установлении взаимовыгодных связей

с российским бизнесом, как подтвердил

постоянный представитель региона

Курдистан (Ирак) в Российской Федерации

Мустафа Данар. Возглавляемая им

структура занимается в том числе

организацией деловых поездок иракских

бизнесменов в Россию, и количество таких

визитов растёт год от года, отметил он.



В начале обсуждения эксперты отметили замедление темпов инфраструктурного

строительства, что привело к отсрочке многих крупных проектов. Тем не менее,

в кризисные времена инфраструктура в ряде стран служила катализатором

развития промышленности.

«Например, на 1 вложенный рубль инвестиций в транспортную инфраструктуру

экономика впоследствии получает до 5 рублей прироста ВВП за счёт прямых

и косвенных эффектов», – сказал президент РСПП. Также он добавил: «Инвестиции

не только в транспортную, но и в социальную инфраструктуру, ЖКХ, железные

и автомобильные дороги, порты, аэродромы – это действительно не только фактор

экономического развития, но и вложение в будущее страны, качество жизни граждан

и достижение целей национального развития».

Александр Шохин подчеркнул, что обновление и развитие инфраструктуры

до 2030 года остаётся приоритетом и капиталоёмкой задачей, требующей

колоссальных вложений. Государство не может взять на себя полностью затраты

на её создание и развитие без механизмов государственно-частного партнёрства,

без привлечения частных инвестиций это сделать просто невозможно.

«Как и в предшествующие годы, бизнес готов реализовывать совместные проекты,

привлекать внебюджетное финансирование, в том числе через механизмы ГЧП

и концессий. В нынешних условиях роль эффективных механизмов взаимодействия

бюджета с частными инвестициями, как самих собственных средств

инфраструктурных компаний, так и привлечённых, является одним из приоритетов.

Понятно, что очень трудно в условиях высокой ключевой ставки рассчитывать

на банковское кредитование для реализации проектов», – добавил он.

Александр Шохин отметил, что под 30% годовых не только инфраструктурные

проекты «не летают», но и в промышленности это непосильная ноша.

«Мы обсуждали приоритеты инфраструктурного строительства и вырабатывали

инструменты, в том числе и на Съезде РСПП в апреле этого года, и предлагали

определённые решения. Сейчас этот инструментарий ещё в работе. Тем не менее

мы видим, что для решения таких задач, как разворот на «Восток», на глобальный

«Юг», поддержка российского экспорта, выход на новые рынки, необходимы

серьёзные вложения в инфраструктуру», – сказал президент РСПП.
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Президент РСПП Александр Шохин

подчеркнул, что инфраструктура

действительно выступает драйвером

промышленного роста, поскольку

для промышленности наличие

транспортно-логистической, энергетической

и иной инфраструктуры является ключевым

фактором развития, и уже не надо

доказывать то, что мультипликативный

эффект вложений в инфраструктуру

высокий.



«В строительстве инфраструктуры технологический суверенитет фактически

обеспечен в части материальных ресурсов и компетенций. В части машин,

механизмов, инновационных решений есть резерв для роста. По железным дорогам,

морским путям должны ходить современные составы, в частности строительство

ВСМ «Москва – Санкт-Петербург» предполагает высокотехнологичное производство

новых составов и локомотивов, и наши компании транспортного машиностроения к

этому готовы. Направлений довольно много, которые лишний раз убеждают в том,

что инвестиции в развитие инфраструктуры являются либо драйвером

экономического и промышленного роста, либо ограничителем, если мы замедлим

развитие этой сферы», – резюмировал президент РСПП.

и комфортной среды проживания в городе, создание дополнительных условий как

для перемещения продукции, так и для наших горожан. Важность этих проектов

нельзя недооценивать. Создаются и новые рабочие места для реализации этих

инфраструктурных проектов. У нас сейчас достаточно тесная связь и позиции как

лидера с агентством технологического развития. И сейчас при начале этих

масштабных инфраструктурных проектов мы рассчитываем на кратный рост, как

для крупной тяжёлой промышленности, строительной отрасли, так и для малого

и среднего бизнеса Санкт-Петербурга».

отраслях. Во многих странах высокоскоростные магистрали уже существуют,

и мировой опыт подтверждает, что высокоскоростные магистрали (ВСМ) являются

мощным антикризисным инструментом, который даёт на самом деле очень сильный

мультипликативный эффект для государства. Развитие ВСМ – это использование

достижений науки и техники, совмещённое с развитием собственной инженерной

базы, разработкой высокотехнологичной отечественной продукции. Создание сети

скоростных и высокоскоростных магистралей в России действительно позволит

ответить на новые вызовы».
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Александр Ситов в своём выступлении

подробно рассказал о развитии

инфраструктуры и инноваций в городе:

«В Санкт-Петербурге запланирована целая

серия инфраструктурных проектов.

На самом деле для нас инфраструктурные

проекты – это не только драйвер развития

экономики, но и улучшение благоприятной

Николай Николаенко обратил внимание

на роль развития железнодорожного

транспорта в экономике: «Развитие

железнодорожного транспорта играет

существенную роль в отечественной

экономике. Применяемые технические

и технологические решения, конечно же,

способствуют переходу на инновационный

путь развития, в том числе и в смежных



Мария Ярмальчук в своём выступлении поблагодарила РСПП

и Александра Шохина за уже реализованные совместные проекты и пристальное

внимание к развитию инфраструктурной отрасли в целом, рассказала о ключевых

драйверах и ограничителях инфраструктурного роста.

инфраструктурные объекты, в том числе конституционное соглашение. Нам нужно

определиться с теми приоритетами, которые у нас есть. ВСМ «Москва – Санкт-

Петербург», определённо, является приоритетом, и мы все понимаем, что проекту

быть и действительно это существенный вклад в технологическое развитие

и поддержку отрасли. В следующем году, к сожалению, не такое большое

количество объектов будет стартовать, но они будут. Для того, чтобы не прерывать

эту последовательность строительства и ритм, которые набраны, на наш взгляд,

первое, что необходимо сделать, так это обеспечить наличие готовых проектных

решений для старта объекта, которые, возможно, за полгода или год

допроектировать. С другой стороны, даже при текущий ключевой ставке возможны

решения при поддержке Правительства и Центрального банка, которые позволили бы

в приоритетные проекты привлечь внебюджетное финансирование», – отметила

спикер.

экономить время в пути, а именно 2,5 минуты в день, что за год составляет

11 суток. Проект также позволяет создать дополнительные возможности

транспортного строительства коммуникаций и возможность строительства

ответвления в аэропорт Пулково, что является конкурентом для строительства иных

видов транспортного следования между аэропортом и станциями метро,

а также для строительства ответвлений трамвайных линий в будущий кампус Санкт-

Петербургского государственного университета».
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«Первое, что хочется сказать, что

действительно отрасль дорожного

строительства за последние годы вышла

на пик своих возможностей. Строительная

отрасль впервые достигла технологического

суверенитета. Основной драйвер – это

стройка. С одной стороны, при движении

«вправо» и текущей ключевой ставке,

конечно же, достаточно сложно запускать

В продолжение темы развития

инфраструктурных проектов Игорь Гусика

рассказал о ситуации в регионе: «С нашей

точки зрения, крупный для нашего региона

проект, один из крупнейших проектов

в сфере общественного транспорта – это

строительство трамвайной сети

по маршруту «ст. м. «Купчино» – Шушары –

Славянка», позволяющей значительно



По итогам X Всероссийского форума «Национальная система квалификаций

России», который прошёл 26–27 ноября 2024 года в рамках Международного

форума-выставки «Российский промышленник», выделены приоритетные

направления развития Национальной системы квалификаций (НСК). В частности,

участники X Форума НСК отметили важность задач повышения гибкости системы

профессиональных стандартов и квалификаций, формирования межотраслевых

рамок квалификаций по «сквозным» видам профессиональной деятельности.

В целях совершенствования системы подготовки кадров целесообразно расширить

возможности сопряжения аттестационных процедур с инструментами независимой

оценки квалификации. Возможности новой системы «Профстандарты 2.0» позволят

использовать в качестве ориентира для разработки образовательных программ

не только профессиональные стандарты, но и профессиональные квалификации

и квалификационные характеристики.

Резолюция Форума рекомендует обеспечить разработку и нормативное правовое

закрепление условий признания результатов демонстрационного экзамена

в системе независимой оценки квалификации (НОК). Работа будет вестись в целях

повышения прозрачности, объективности и достоверности оценки качества среднего

профессионального и высшего образования.

Для развития НСК предлагается наладить региональный обмен лучшими

практиками комплексного обеспечения квалифицированными кадрами и содействия

трудоустройству лиц, находящихся в трудной жизненной ситуации.

Представлены рекомендации Форума Национальному совету при Президенте

Российской Федерации по профессиональным квалификациям, Минтруду России,

Минобрнауки России, Минпросвещения России, Минсельхозу России,

Национальному агентству развития квалификаций, высшим должностным лицам

(руководителям высших исполнительных органов государственной власти)

субъектов Российской Федерации.

3126–28 НОЯБРЯ 2024 | САНКТ-ПЕТЕРБУРГ | КВЦ «ЭКСПОФОРУМ»



Группа ВТБ займётся развитием крупнейшей ОЭЗ в Московском регионе. Компания

«ВТБ Недвижимость» (входит в Группу ВТБ) построит на территории Особой

экономической зоны (ОЭЗ) «Максимиха» контейнерный терминал. Об этом

сообщается в пресс-релизе компании со ссылкой на генерального директора

«ВТБ Недвижимость» Юлию Батарову.

ОЭЗ «Максимиха», общая территория которой составляет 2236 га, предлагает

промышленным и логистическим предприятиям земельные участки, обеспеченные

энергоресурсами и объектами инфраструктуры под управлением

специализированной управляющей компании», – цитирует пресс-служба

выступление Юлии Батаровой на Форуме «Российский промышленник».

Как уточняется в пресс-релизе, одним из крупнейших инвесторов, который будет

развивать свои проекты в ОЭЗ «Максимиха», стала компания РВБ (объединённая

компания Wildberries и Russ). Она планирует разместить логистический центр

площадью около 200 тысяч кв. м.

ОЭЗ «Максимиха» расположена на южном направлении от Москвы в 45 км от МКАД.

Резиденты могут применять в полном объёме налоговые и таможенные льготы,

предусмотренные действующим законодательством, управляющая компания ОЭЗ

оказывает помощь в получении статуса резидента, а также в оформлении всей

разрешительной документации.

На главной сцене Форума «Российский промышленник» состоялось торжественное

открытие регионального отделения Клуба молодых промышленников

в Санкт-Петербурге. Заместитель председателя Комитета по промышленной

политике, инновациям и торговле Санкт-Петербурга Алексей Яковлев отметил:

«Мы с Клубом на самом деле взаимодействуем уже не первый год.
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«Контейнерный терминал «Усады»

обеспечит железнодорожное сообщение

резидентов ОЭЗ с Китаем, Индией,

странами Средней Азии, а также Дальнего

Востока. Мощность терминала составит

от 400 тысяч ДФЭ в год. Ввод

в эксплуатацию запланирован

на второй квартал 2025 года.

А создание регионального отделения

в Петербурге станет импульсом

для объединения лидеров промышленных

предприятий и в регионе, и со всей России.

Это позволит усилить взаимодействие

между регионами, поскольку к нам будут

чаще приезжать другие участники Клуба,

укрепить партнёрские связи».



В рамках Международного форума-выставки «Российский промышленник»

состоялось награждение победителей Всероссийского конкурса

профессионального мастерства «Лучший сварщик – 2024».

Конкурс считается самым масштабным соревнованием сварщиков в России

за последние несколько лет. В мероприятиях принимают участие более

300 специалистов сварочного производства, сам конкурс является финальным

соревнованием победителей конкурсов по сварке, проходивших на территории

Российской Федерации в 2024 году.

В числе участников – 5 победителей международных соревнований сварщиков,

а 138 участников конкурса, соревнующиеся в 4 номинациях, вышли на финальный,

всероссийский этап примерно из 1500 лучших сварщиков и представляют

67 регионов России. Подавляющее большинство предприятий, делегировавших

сварщиков на конкурс, – это крупнейшие предприятия страны с высоким уровнем

организации сварочного производства, высокой квалификацией сотрудников,

выполняющих сварочные работы на опасных производственных объектах,

подконтрольных Ростехнадзору («Газпром», «Татнефть», «Транснефть»,

«Норникель», «СИБУР», предприятия ОСК и др.).

Соревнования проходили на двух производственных площадках организаций –

членов СРО Ассоциации «НАКС» в Санкт-Петербурге: ООО «Северо-Западный

аттестационный научно-технический центр «Энергомонтаж» и ООО «Региональный

Северо-Западный межотраслевой аттестационный центр».

Награждение победителей соревнований состоялось 28 ноября на главной сцене

экспозиции Санкт-Петербурга на площадке Международного форума-выставки

«Российский промышленник – 2024».

Заветные кубки призёрам вручал Владислав Третьяк – легенда советского хоккея

и самый именитый вратарь XX столетия, президент Федерации хоккея России,

российский государственный и политический деятель.
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Центр деловых контактов (ЦДК). Во время проведения Форума «Российский

промышленник» было организовано более 2000 индивидуальных встреч

и переговоров с компаниями из таких отраслей, как инновации, машиностроение,

станкостроение, электроника, IT и др. В мероприятиях ЦДК приняли участие

56 компаний-заказчиков и представители 60 поставщиков. Особое внимание было

уделено продукции, способной заменить импортные аналоги. В дни проведения

Форума подписано 31 соглашение.

Промышленный туризм. В дни проведения Форума 153 человека посетили

предприятия Санкт-Петербурга и Ленинградской области: АО «Центр технологии

судостроения и судоремонта», АО «Лазерные системы», АО «АРМАТЭК»,

АО «Ижорский трубный завод», ПАО «Пролетарский завод», АО «Технопарк

Санкт-Петербурга», АО «Адмиралтейские верфи», АО «Фирма Изотерм»,

АО «Императорский фарфоровый завод», ООО «Макро ЕМС», ООО «НТФФ

«ПОЛИСАН», ИТ-экосистема «Катюша».
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Свои деловые мероприятия в рамках программы провели:

СРО Ассоциация «Национальное агентство контроля сварки» (НАКС),

Ассоциация экспортёров и импортёров (АЭИ), Комитет по промышленной

политике, инновациям и торговле Санкт-Петербурга, Комитет по науке и высшей

школе Санкт-Петербурга, Международный конгресс промышленников

и предпринимателей (МКПП), ИД «КоммерсантЪ», Тоннельная ассоциация

России (ТАР), Союз горнопромышленников России, Евразийская ассоциация

бизнеса (ЕАБ), Промышленный кластер Республики Татарстан, «ФАКТ.Пром»,

Технопарк Санкт-Петербурга, Издательский дом «Энергетика

и промышленность России», Санкт-Петербургский центр поддержки экспорта,

Российский экспортный центр (РЭЦ), Санкт-Петербургский государственный

университет аэрокосмического приборостроения (ГУАП), Федеральная служба

по интеллектуальной собственности (Роспатент), Общероссийская

общественная организация малого и среднего предпринимательства «ОПОРА

РОССИИ», Ассоциация индустриальных парков России, Инвестиционное

агентство Тюменской области, Санкт-Петербургский политехнический

университет Петра Великого (СПбПУ), АНО «Агентство по развитию

человеческого капитала в Северо-Западном федеральном округе»

(Региональный центр компетенций в сфере производительности труда

Санкт-Петербурга), Композитный кластер Санкт-Петербурга.
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Мероприятия Российского союза промышленников и предпринимателей

Основными мероприятиями деловой программы являются мероприятия РСПП

и ключевых партнёров Союза. В качестве докладчиков выступили

156 делегатов и 456 спикеров, в том числе руководители 4 федеральных

органов исполнительной власти, депутаты Государственной Думы и сенаторы

Совета Федерации России, а также руководители более 300 компаний

и предприятий.

Основные мероприятия:

 «Законодательное обеспечение развития промышленности

и достижения технологического суверенитета» (закрытое мероприятие).

Организаторы: Комиссия Бюро Высшего совета партии «Единая Россия»

по опережающему социально-экономическому и научно-технологическому

развитию, Российский союз промышленников и предпринимателей (РСПП)

 Круглый стол по станкостроению. Организаторы: Минпромторг России,

Национальный союз производителей и поставщиков оборудования

и инструмента для металлообработки (НСПОИМ)

 Заседание подкомиссии по станкостроению (закрытое мероприятие).

Организаторы: Российский союз промышленников и предпринимателей (РСПП),

Национальный союз производителей и поставщиков оборудования

и инструмента для металлообработки (НСПОИМ)

 Сессия «Увеличение вклада креативных индустрий в развитие

экономики и промышленного потенциала российских регионов».

Организаторы: Государственная Дума Российской Федерации, Российский

союз промышленников и предпринимателей (РСПП)

 Панельная сессия Московского международного инженерного форума

 «Единый стандарт – интеграция образовательных и производственных

процессов». Организаторы: Региональное объединение работодателей города

федерального значения Москвы «Московская конфедерация

промышленников и предпринимателей (работодателей)», Комитет РСПП

по научно-образовательной и инновационной политике

 Сессия «Технологическое развитие страны: госплан или новые рынки».

Организаторы: Комитет РСПП по научно-образовательной и инновационной

политике, Свердловский областной союз промышленников и предпринимателей

 «Особые экономические зоны – опережающее и инновационное развитие».

Организатор: Оргкомитет Форума
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 «Крупнейшие инфраструктурные проекты как драйвер развития

отечественной промышленности». Организаторы: Комитет по промышленной

политике, инновациям и торговле Санкт-Петербурга, Российский союз

промышленников и предпринимателей (РСПП), Министерство

промышленности и торговли Российской Федерации

 «Практики и подходы по созданию в РФ инновационных предприятий

и производств на основании опыта «Передовых инженерных школ».

Организаторы: Комитет РСПП по научно-образовательной и инновационной

политике, Методический центр ПИШ НИЯУ МИФИ

 Сессия «От промышленности к культуре: вклад меценатов в развитие

общества». Организаторы: Российский союз промышленников

и предпринимателей (РСПП), Управление регионального развития

 Бизнес-диалог: Россия – Китай «Трансформация логистических цепочек

и новые пути поставок». Организаторы: Российский союз промышленников

и предпринимателей (РСПП), Комитет по внешним связям Санкт-Петербурга,

Оргкомитет Форума

 X Всероссийский форум «Национальная система квалификаций России»

и HR-форум НСК «Лучшие HR-практики и технологии управления персоналом

российских компаний». Организатор: Национальное агентство развития

квалификаций (НАРК)

 Круглый стол «Кадровый приоритет: эффективные корпоративные практики

подготовки специалистов для экономики». Организатор: Комитет РСПП

по среднему профессиональному образованию, профессиональному

обучению и профессиональной ориентации

 «Промышленный дизайн на производстве: принятие решения, создание

инноваций, экономический эффект». Организаторы: Общественная

творческая региональная организация «Санкт-Петербургский союз

дизайнеров», Региональное объединение работодателей «Союз

промышленников и предпринимателей Санкт-Петербурга», ООО «Сетевые

исследования», проект INRU

 «Комплексные логистические решения в условиях санкционных ограничений».

Организатор: Оргкомитет Форума

 Координационный совет отделений Российского союза промышленников

и предпринимателей в Северо-Западном федеральном округе на тему:

«Влияние текущей учётной ставки ЦБ на ситуацию в экономике и реализацию

инвестиционных программ»
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Санкт-Петербургский международный научно-образовательный салон

и Конгресс «Профессиональное образование, наука и инновации в XXI веке»

прошли на площадке КВЦ «Экспофорум» с 26 по 28 ноября 2024 года. В течение

3 дней участники посетили более 150 мероприятий, где обсуждались вопросы

цифровизации образования, интеграции науки и производства, развития

инновационных технологий и их внедрения в учебный процесс и другие актуальные

темы.

Работу Конгресса «Профессиональное образование, наука и инновации в XXI веке»

открыло пленарное заседание «Роль науки и профессионального образования

в повышении качества жизни человека», приуроченное к 300-летию Российской

академии наук и Санкт-Петербургского государственного университета. Президент

Российской академии образования Ольга Васильева, начиная дискуссию,

напомнила о поставленной премьер-министром России Михаилом Мишустиным

задаче воспитания не менее миллиона специалистов в течение 3 лет. Ряд

выступлений касался вопроса конкуренции между академическим образованием

и корпоративным, в последние годы развивающимся весьма активно. Так, директор

ЦНИИ «Электроприбор», академик РАН Владимир Пешехонов обратил внимание

на эффективное взаимодействие Академии наук с РСПП, а генеральный директор

НМИЦ им. В. А. Алмазова Евгений Шляхто, посвятивший свой доклад переходу

к новой эпохе в медицине – индивидуальному подходу к пациенту в отличие

от общепринятого стандартного подхода, отметил главенствующую роль

государства в реализации успешных проектов последнего времени.

Ректор Высшей школы экономики Никита Анисимов призвал отказываться

от прежнего «рыночного» представления об образовании как об услуге, которая

продаётся за границу. Как он считает, нужно задуматься о ценностной сущности

российского присутствия за рубежом и продвигать качество образования.

Подводя итоги заседания, ректор Горного института Владимир Литвиненко

заявил, что университеты должны развиваться, исходя из целей и задач

государства, а целеполагание, по его мнению, появляется вместе с идеологией.

В условиях глобального противостояния меры по развитию образования должны

быть адекватны характеру угроз, как добавил вице-президент «АвтоВАЗа»

Евгений Шмелёв.

Все участники пленарного заседания сошлись во мнении, что образование должно

стать элементом российского влияния в мире.

26–28 НОЯБРЯ 2024 | САНКТ-ПЕТЕРБУРГ | КВЦ «ЭКСПОФОРУМ»



39

Выставка «Российский промышленник» объединила экспозиции

системообразующих предприятий, отраслевые экспозиции, коллективные

экспозиции регионов России, институтов развития, международных компаний

дружественных стран. Всего было представлено более 260 производственных

и технологических компаний, в том числе иностранные экспоненты: 11 – из КНР,

2 – из Казахстана.

Ключевые экспозиции представили Республика Беларусь с участием 16 компаний

и предприятий, Санкт-Петербург с участием 40 компаний и предприятий.

Также были представлены региональные коллективные экспозиции города

Москвы (город Зеленоград), Краснодарского края, Удмуртской Республики,

Красноярского края, Республики Крым, Приморского края, Иркутской, Курганской,

Курской, Ленинградской, Рязанской и Свердловской областей.

Коллективные экспозиции представили: Российский союз промышленников

и предпринимателей, Министерство промышленности и торговли Российской

Федерации, Международный конгресс промышленников и предпринимателей,

Клуб молодых промышленников, Национальный союз поставщиков оборудования

и инструмента для металлообработки (НСПОИМ), Ассоциация экспортёров

и импортёров, экспозиция «Здоровая промышленность», Композитный кластер

Санкт-Петербурга и Кластер станкоинструментальной промышленности Санкт-

Петербурга.

Свой стенд представила ГК «Катюша», являющаяся партнёром Форума.

Частные компании ГК «Катюша» и НПО «СтарЛайн» в партнёрстве решают

задачи технологической кооперации и перехода к технологическому

лидерству в отрасли корпоративной печати. Выпускаемая продукция имеет

экспортный потенциал и успешно показывает себя на рынках стран СНГ.
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 «3-ТОНН» (Санкт-Петербург, Россия) 

 СGIS (Санкт-Петербург, Россия) 

 CRAFTOIL (Москва, Россия) 

 CHANGCHUN CHANGGUANG QIHENG 

SENSOR TECHNOLOGY CO., LTD. (Китай)

 CHANGCHUN GUOYUAN 

INDUSTRIAL CO., LTD. (Китай)

 CHANGCHUN HUAXIN INDUSTRIAL 

DEVELOPMENT CO., LTD. (Китай)

 DALIAN SENGINE INDUSTRIAL CO., LTD.

(Китай) 

 IFC COLOS (Казахстан) 

 FAW TOOLING DIE MANUFACTURING 

CO., LTD. (Китай)

 JILINANTON SUPPLY CHAIN MANAGEMENT 

CO., LTD. (Китай)

 JILIN PROVINCE JI BANG AUTOMATION 

TECHNOLOGY CO., LTD. (Китай)

 MST (Санкт-Петербург, Россия) 

 SHANDONG DIMAI HEAVY INDUSTRY 

MACHINERY CO., LTD. (Китай) 

 SHANGHAI BOZONE EXHIBITION (Китай) 

 SHENZHEN OMK ELECTRONICS (Китай) 

 ZHEJANG YONGYUE MACHINERY 

CO., LTD. (Китай) 

 А9 (Санкт-Петербург, Россия) 

 «АУРКРАФТ» (Санкт-Петербург, Россия) 

 АГЕНТСТВО ИНВЕСТИЦИОННОГО 

РАЗВИТИЯ КУРГАНСКОЙ ОБЛАСТИ 

(Курганская область, Россия) 

 АКАДЕМИЯ НАУЧНО-

ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКОГО 

НЕЙРОИНЖИНИРИНГА 

И ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ТЕХНОЛОГИЙ 

(Москва, Россия) 

 «АТОМ-ТОР» (Москва, Россия) 

 «БАЛТПЛЮС-РЕГИОН» (Санкт-Петербург, 

Россия) 

 «БИТВАН» (Челябинская область, Россия)

 «БЛ-ГРУПП» (Москва, Россия) 

 «БРАЙС» (Самарская область, Россия) 

 ГК «КЕДР» (Москва, Россия) 

 «ДИПОЛЬ» (Санкт-Петербург, Россия) 

 «ИНТЕРТЕХ» (Республика Башкортостан, 

Россия)

 ИТ-ЭКОСИСТЕМА «КАТЮША» (Москва, 

Россия) 

 «КАДИС» (Санкт-Петербург, Россия) 

 «КАСКАД СОДРУЖЕСТВО» (Москва, Россия) 

 «КИПМЕТСЕРВИС» (Вологодская область, 

Россия) 

 «КОМПЛЕКСКАД» (Смоленская область, Россия) 

 КРАСНОДАРСКИЙ КОМПРЕССОРНЫЙ ЗАВОД 

(Краснодарский край, Россия) 

 «КУНЛОНГ РУС» (Санкт-Петербург, Россия) 

 «МЕДПРОФ» (Санкт-Петербург, Россия) 

 МЕЖДУНАРОДНЫЙ КОНГРЕСС 

ПРОМЫШЛЕННИКОВ И ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ 

(Москва, Россия) 

 «МОДЕРАМ» (Санкт-Петербург, Россия)

 «НАУЧНЫЕ РАЗВЛЕЧЕНИЯ» (Москва, Россия) 

 «НЕЙРОСЕТИ» (Москва, Россия) 

 НПО «ФЕНИКС» (Санкт-Петербург, Россия) 

 НТЦ «РЕДУКТОР» (Санкт-Петербург, Россия) 

 «НЭСТ» (Новгородская область, Россия) 

 «ОМЕГАТЕХ» (Санкт-Петербург, Россия) 

 «ОПТИМУС ДРАЙВ» (Москва, Россия) 

 «ПЕРМСНАБСБЫТ» (Пермский край, Россия) 

 «ПОЛЕВОЙ» (Самарская область, Россия) 

 ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ 

ПЕТРА ВЕЛИКОГО (Санкт-Петербург, Россия) 

 «ПОРТУМ» (Московская область, Россия)

 «ПРОВАЙД» (Санкт-Петербург, Россия) 

 «ПРОМОЙЛ» (Пермский край, Россия) 

 «ПРОСКО» (Санкт-Петербург, Россия) 

 «РАДИОАВИОНИКА» (Санкт-Петербург, Россия) 

 «СВЕГА КОМПЬЮТЕР» (Санкт-Петербург, Россия) 

 «СЕМАРГЛ» (Санкт-Петербург, Россия) 

 «СИЭС ТЕХНОЛОГИИ» (Москва, Россия) 

 «СМАРТ АВТОМАТИЗАЦИЯ» (Санкт-Петербург, 

Россия) 

 «ТЕХНО-НДТ» (Саратовская область, Россия) 

 ТЕХНОПАРК САНКТ-ПЕТЕРБУРГА 

(Санкт-Петербург, Россия) 

 «ТРАНСЛОГИСТИКА» (Санкт-Петербург, Россия) 

 «ТРАСКО» (Московская область, Россия) 

 «ТРИМБИРТ» (Орловская область, Россия) 

 «ТЭК ОПЕРАТОР» (Москва, Россия)

 ФГБУ СПБО РАН (Санкт-Петербург, Россия) 

 «ФИДЕСИС» (Москва, Россия) 

 ФРЯЗИНСКИЙ ЗАВОД МОЩНЫХ 

ТРАНЗИСТОРОВ (Московская область, Россия) 

 «ЭКСПОБАНК» (Москва, Россия) 

 «ЮРС-РУСЬ» (Санкт-Петербург, Россия) 

 «Ю ТИ ЭН ГРУПП» (Москва, Россия) 

 «ЯМАЛСПЕЦЦЕНТР» (Ноябрьск, Россия) 

ЭКСПОНЕНТЫ: КОМПАНИИ И ПРЕДПРИЯТИЯ
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ИННОВАЦИОННЫЙ И ПРОМЫШЛЕННЫЙ ПОТЕНЦИАЛ САНКТ-ПЕТЕРБУРГА 

КОЛЛЕКТИВНЫЕ ЭКСПОЗИЦИИ

МИНИСТЕРСТВО ПРОМЫШЛЕННОСТИ 

И ТОРГОВЛИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

• АРТ

• ФОНД РАЗВРИТИЯ ПРОМЫШЛЕННОСТИ

• ООО «АСКМ»

• ООО «УРАЛЬСКИЕ ЛОКОМОТИВЫ»

• АНО «ЦТП»

• АО «АЭМСЗ»

• ООО «КАТЮША ПРИНТ»

• АО «ЛАЗЕРНЫЕ СИСТЕМЫ»

• ООО «БИВЕР ТЕХ»

• ООО «МИТРАКС»

• ООО «ОТ ВИНТА!»

• АО «ПТК «МОДЕРАМ»

РЕСПУБЛИКА БЕЛАРУСЬ

• ОАО «МОГИЛЁВЛИФТМАШ»

• ОАО «ПЛАНАР»

• ОАО «ГОМСЕЛЬМАШ»

• ООО «ТОРГОВЫЙ ДОМ «БАТЭ»

• ОАО «БЕЛАЗ»

• ОАО «ЗЕНИТ»

• ОАО «ИНСТИТУТ БЕЛОРГСТАНКИНПРОМ»

• ОАО «МИНСКИЙ АВТОМОБИЛЬНЫЙ 

ЗАВОД»

• ОАО «ГОМЕЛЬСКИЙ ЗАВОД СТАНКОВ 

И УЗЛОВ»

• ОАО СТАНКОЗАВОД «КРАСНЫЙ БОРЕЦ»

• ОАО «ИНТЕГРАЛ»

• ОАО «КУЗЛИТМАШ»

• ОАО «СТАНКОГОМЕЛЬ»

• ОАО «ОИЗ»

• ФИЛИАЛ ОАО «ГОМСЕЛЬМАШ» «ГЗ СИИТО»

 АО «ВЕРТЕКС»

 АО «КРАСНЫЙ ДЕЛЬФИН»

 АО «ЛАЗЕРНЫЕ СИСТЕМЫ»

 АО «НАВИГАТОР»

 АО «НПП ПОДВОДНЫХ ТЕХНОЛОГИЙ 

«ОКЕАНОС»

 АО «РОББО»

 АО «ФИРМА ИЗОТЕРМ»

 АО «ЦЕНТРАЛЬНЫЙ НАУЧНО-

ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИЙ ИНСТИТУТ 

МАТЕРИАЛОВ ИМ. Д. И. МЕНДЕЛЕЕВА»

 АНО «САНКТ-ПЕТЕРБУРГСКИЙ ЦЕНТР 

КООРДИНАЦИИ ПОДДЕРЖКИ ЭКСПОРТНО 

ОРИЕНТИРОВАННЫХ СУБЪЕКТОВ МАЛОГО 

И СРЕДНЕГО ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА»

 НКО «ФОНД РАЗВИТИЯ 

ПРОМЫШЛЕННОСТИ САНКТ-ПЕТЕРБУРГА»

 НКО «ФОНД СОДЕЙСТВИЯ 

КРЕДИТОВАНИЮ МАЛОГО И СРЕДНЕГО 

БИЗНЕСА САНКТ-ПЕТЕРБУРГА»

 ОАО «ЛЕНПОЛИГРАФМАШ»

 ООО «АЗИМУТ»

 ООО «АКТИВНАЯ УПАКОВКА»

 ООО «АЛЬФА ГОРИЗОНТ»

 ООО «АРБИПИ»

 ООО «АРТ-ВИА»

 ООО «АТИМ»

 ООО «БАЛТСИСТЕМ»

 ООО «ВИТ»

 ООО «ВИТАФОН»

 ООО «ГЕОСКАН»

 ООО «ГС ЮНИТ» 

 ООО «ЕВРОТЕХЛАБ»

 ООО «ИНВЕСТИЦИОННАЯ ГРУППА 

ИТ-РЕСУРС»

 ООО «КАПИТАН ПОБЕДА»

 ООО «ЛИТИЙ»

 ООО «МГБОТ»

 ООО «МЕДИЦИНСКАЯ РОБОТОТЕХНИКА»

 ООО «МЕДИЦИНСКИЕ ТЕХНОЛОГИИ 

БУДУЩЕГО»

 ООО «МИКРОДЖЕТ»

 ООО «НПК «ПРОВИТА» 

 ООО «НЕВСКИЙ ИНСТРУМЕНТАЛЬНЫЙ 

ЗАВОД»

 ООО «НИЦ «АЭРОСКРИПТ»

 ООО «НПК МОРСВЯЗЬАВТОМАТИКА»

 ООО «НПП «СПЕЦТЕХНОПРИБОР»

 ООО «НТП «ТКА»

 ООО «ОЗБТ»

 ООО «РУНИТ»

 ООО «ТД «ГЕФЕСТ»

 ООО «ТЕХНОЛОГИИ 360»

 ООО «ТЕХНОСТАНДАРТ» («ОКЕАНИКА»)

 ООО «ФАРМАКОР ПРОДАКШН»

 ФГАНУ «ЦЕНТРАЛЬНЫЙ НАУЧНО-

ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИЙ И ОПЫТНО-

КОНСТРУКТОРСКИЙ ИНСТИТУТ 

РОБОТОТЕХНИКИ И ТЕХНИЧЕСКОЙ 

КИБЕРНЕТИКИ» 

 ЦЕНТР «МОЙ БИЗНЕС» САНКТ-ПЕТЕРБУРГ 

(СПБ ГБУ «ЦРПП»)
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КОЛЛЕКТИВНЫЕ ЭКСПОЗИЦИИ

МЕЖРЕГИОНАЛЬНЫЙ СОЮЗ

«КЛУБ МОЛОДЫХ ПРОМЫШЛЕННИКОВ»

• ЗАО «ТЮМЕНСКИЙ 

МАШИНОСТРОИТЕЛЬНЫЙ ЗАВОД»

• ООО «3Д ВИЖН ДИСТРИБЬЮШЕН»

• ООО «АРСКА ТЕК»

• ООО «АСФ-РАЗВИТИЕ»

• ООО «БАРНАУЛЬСКИЙ ЗАВОД 

АВТОФОРМОВАННЫХ ТЕРМОСТОЙКИХ 

ИЗДЕЛИЙ»

• ООО «ГЕРМЕС-ЛИПЕЦК»

• ООО «КРИОТЕХНИКА»

• ООО «НПП «ЛОСЕВ»

• ООО «СЕМАРГЛ»

• ООО ПКБ «АНТЕЙ»

НАЦИОНАЛЬНЫЙ СОЮЗ ПОСТАВЩИКОВ 

ОБОРУДОВАНИЯ И ИНСТРУМЕНТА 

ДЛЯ МЕТАЛЛООБРАБОТКИ (НСПОИМ)

• ООО «ЮМАК» (Москва, Россия) 

• ООО «ИНТЕХНИКА» (Москва, Россия)

• ООО «ДМТ» (Москва, Россия)

• ООО «УАЙ ДЖИ УАН РУС» / YG-1 (Москва, 

Россия)

• ООО «ПРОМАРСЕНАЛ» (Челябинская 

область, Россия)

• ООО «ИНКОР» (Пермский край, Россия)

• АО «КАМАДИ» (Санкт-Петербург, Россия)

• ООО «НОВОКОМИНВЕСТ» (Санкт-

Петербург, Россия)

• ООО «БАНГПУ РУС» (Санкт-Петербург, 

Россия)

• ООО «АЛЕКО» (Москва, Россия)

• ООО «АС ИТР» (Московская область, 

Россия)

• ООО «ПРОМЫШЛЕННАЯ АКАДЕМИЯ» 

(Москва, Россия)

«ЗДОРОВАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ» 

• CRIO (Москва, Россия) 

• ООО «БИОЭРАГРУПП» (Москва, Россия) 

• ООО «ПРОМТЕХ» (Москва, Россия) 

КОМПОЗИТНЫЙ КЛАСТЕР САНКТ-ПЕТЕРБУРГА 

• ООО «ФРОНТОН+»

• ООО НПП «АПАТЭК – ПРИКЛАДНЫЕ 

ПЕРСПЕКТИВНЫЕ ТЕХНОЛОГИИ»

• CARBONSTUDIO

• ООО «СИНТЕЗ»

АССОЦИАЦИЯ ЭКСПОРТЁРОВ И ИМПОРТЁРОВ 

• MONEYROO

• NEXUS EXTEND

• ООО «РУСХОПРО»

• ЮРИДИЧЕСКАЯ КОМПАНИЯ «ЛЕКС 

АЛЬЯНС»

• ООО «КАМЕРТОН+»

КЛАСТЕР СТАНКОИНСТРУМЕНТАЛЬНОЙ 

ПРОМЫШЛЕННОСТИ САНКТ-ПЕТЕРБУРГА 

• ООО «СТАНКОЗАВОД «ТБС»

• ООО «БАЛТ-СИСТЕМ»

• ООО «ЛАЗЕРНЫЙ ЦЕНТР»

• АО «АВА ГИДРОСИСТЕМЫ»

• ОАО «СКБ ИС»

• ООО «САНКТ-ПЕТЕРБУРГСКИЙ ЗАВОД 

ПРЕЦИЗИОННОГО СТАНКОСТРОЕНИЯ»

МЕЖДУНАРОДНЫЕ

• CHANGCHUN CHANGGUANG QIHENG SENSOR 

TECHNOLOGY CO., LTD. (Китай)

• CHANGCHUN GUOYUAN INDUSTRIAL CO., LTD.

(Китай)

• CHANGCHUN HUAXIN INDUSTRIAL 

DEVELOPMENT CO., LTD. (Китай)

• DALIAN SENGINE INDUSTRIAL CO., LTD. (Китай) 

• IFC COLOS (Казахстан) 

• FAW TOOLING DIE MANUFACTURING CO., LTD. 

(Китай)

• JILINANTON SUPPLY CHAIN MANAGEMENT 

CO., LTD. (Китай)

• JILIN PROVINCE JI BANG AUTOMATION 

TECHNOLOGY CO., LTD. (Китай)

• SHANDONG DIMAI HEAVY INDUSTRY 

MACHINERY CO., LTD. (Китай) 

• SHANGHAI BOZONE EXHIBITION (Китай) 

• SHENZHEN OMK ELECTRONICS (Китай) 

• ZHEJANG YONGYUE MACHINERY CO., LTD.

(Китай) 
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КОЛЛЕКТИВНЫЕ ЭКСПОЗИЦИИ РЕГИОНОВ РОССИИ

РЕСПУБЛИКА КРЫМ 

• МИНИСТЕРСТВО ПРОМЫШЛЕННОЙ 

ПОЛИТИКИ РЕСПУБЛИКИ КРЫМ

• ИНДИВИДУАЛЬНЫЙ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬ 

ЗЕЛЕНОВА АННА ВАЛЕРИЕВНА

• ПРОИЗВОДСТВЕННЫЙ КООПЕРАТИВ 

«ГАЛИТ»

• ГОСУДАРСТВЕННОЕ УНИТАРНОЕ НАУЧНО-

ПРОИЗВОДСТВЕННОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ 

РЕСПУБЛИКИ КРЫМ «КРЫМСКАЯ 

ГИДРОГЕОЛОГИЧЕСКАЯ РЕЖИМНО-

ЭКСПЛУАТАЦИОННАЯ СТАНЦИЯ»

• ООО «МАНУФАКТУРА ДОМ ПРИРОДЫ»

• АО «КЕРЧЕНСКИЙ МЕТАЛЛУРГИЧЕСКИЙ 

ЗАВОД»

• АО «КОМБИНАТ «КРЫМСКАЯ РОЗА»

• АО «ЭЛЕКТРОМАШИНОСТРОИТЕЛЬНЫЙ 

ЗАВОД «ФИРМА СЭЛМА»

• ООО «ТИАРА»

• ООО «АГРОФИРМА «ТУРГЕНЕВСКАЯ»

• АО «ЗАВОД «ФИОЛЕНТ»

• ООО НПП «ЭЛЬТАВР»

• ООО «ЭНЦИАН»

КРАСНОДАРСКИЙ КРАЙ 

• ООО «АГМ СИСТЕМЫ»

• ПК «ИНКРО» (ИП РАХМАТУЛЛИН А. М.)

• ООО «РУСС АРМ ЮГ»

• ООО «ТЕХНОЛОГИИ АВТОМАТИЗАЦИИ 

УПРАВЛЕНИЯ»

• ООО «ТУРБО-ДОМ»

• ИП ИГНАТЕНКО О. А. (ТМ SAVINSNAME)

• ООО «НПФ КУБАНЬНЕФТЕМАШ»

• ООО «ЭЛТЕХ-ЮГ»

КРАСНОЯРСКИЙ КРАЙ 

• ООО «СОСНОВОБОРСКИЙ ЗАВОД 

МЕТАЛЛИЧЕСКИХ КОНСТРУКЦИЙ»

• ООО «СКАЙ ТЕХНОЛОДЖИ 2015»

• ООО «СЕВЕРБОАТ»

• ООО «ПТК ТЕХНО-ГИБ»

• ООО ИНТЕРНЕТ-ХОЛДИНГ «ВЕСТСНАБ»

КОРПОРАЦИИ РАЗВИТИЯ ЗЕЛЕНОГРАДА 

• ООО «АРКОН КОНСТРАКШН»

• ООО «ВИПАКС+»

• ООО «МФА ТЕХ»

• ООО «ПРОМЭНЕРГО АВТОМАТИКА»

• ООО «РЕЛЭЙЗ»

• ООО «ВИК-ЛЭНД»

• ООО «РОБИН»

ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ 

• ФОНД РАЗВИТИЯ ПРОМЫШЛЕННОСТИ 

ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ

• ООО «ИРКУТСКИЙ ЗАВОД ГУСЕНИЧНОЙ 

ТЕХНИКИ»

• ООО «ИРМАШ»

• ООО «МЕДТЕХСЕРВИС»

• ООО «ПОЛЮС-НТ»

• АО «ФАРМАСИНТЕЗ»

• ООО «ИЛИМ»

• ООО «ИЗТМ-ИНЖИНИРИНГ»

• ООО «НАТУРАЛЬНЫЕ НАПИТКИ»

КУРГАНСКАЯ ОБЛАСТЬ 

• КУРГАНСКОЕ РЕГИОНАЛЬНОЕ 

ОБЪЕДИНЕНИЕ РАБОТОДАТЕЛЕЙ 

«СОЮЗ ПРОМЫШЛЕННИКОВ 

И ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ»

• АО «КУРГАНДОРМАШ»

• АО «ВАРГАШИНСКИЙ ЗАВОД ППСО»

• ООО «ВЕЗДЕХОДЫ «БУРЛАК»

• ОАО «ЗАВОД СТАРТ»

• АО «КУРГАНСКИЙ 

МАШИНОСТРОИТЕЛЬНЫЙ ЗАВОД 

КОНВЕЙЕРНОГО ОБОРУДОВАНИЯ»

КУРСКАЯ ОБЛАСТЬ 

• ООО «КУРСКИЙ АККУМУЛЯТОРНЫЙ ЗАВОД»

• ООО ПО «ВАГОНМАШ»

• ООО НПО «КОМПОЗИТ»

• ООО «СОЮЗТЕКСТИЛЬ-СТ»

• АО «ЭНЕРГОТЕКС»

• АО «КУРСКАЯ ФАБРИКА ТЕХНИЧЕСКИХ 

ТКАНЕЙ»

• ОАО «КУРСКРЕЗИНОТЕХНИКА»

• АО «КУРСКИЙ ЭЛЕКТРОАППАРАТНЫЙ 

ЗАВОД»
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КОЛЛЕКТИВНЫЕ ЭКСПОЗИЦИИ РЕГИОНОВ РОССИИ

ЛЕНИНГРАДСКАЯ ОБЛАСТЬ 

• ООО «ВСЕВОЛОЖСКИЙ КРАНОВЫЙ 

ЗАВОД»

• ООО «ПОЛИПЛАСТ СЕВЕРО-ЗАПАД»

• ООО «ТЕПЛОБЛОКИ СЕВЕРО-ЗАПАД»

• АО «ТОМЕЗ»

• ООО «ТРИТМЭНТ»

• ЗАО «ГАТЧИНСКИЙ ЗАВОД «АВАНГАРД»

• ООО «ПОЛИМЕРШИП»

• ООО «КОНСТРАКТОР РУС»

• ООО «Ф-ПЛАСТ» («ФЛОТЕНК»)

• ООО «СОФПОЛ»

• ООО «ККС»

• ООО «ТРИБОТЕХНИЧЕСКИЕ РЕШЕНИЯ»

ПРИМОРСКИЙ КРАЙ 

• ГК «ПРИМСЕТИ»

• ГК «БРИЗ»

• АО «СОЮЗРЕМОНТ»

• ООО «ГРУЗОПОДЪЕМСПЕЦТЕХНИКА-

НАХОДКА»

РЯЗАНСКАЯ ОБЛАСТЬ

• ПАО «САСТА»

• АО «ТОЧИНВЕСТ» 

• ООО «ТОЧИНВЕСТ ЦИНК» 

• ООО «ТОЧИНВЕСТ-СТРОЙ» 

• ООО ПРЕДПРИЯТИЕ «КОНТАКТ-1» 

• АО «МОРИНФОРМСИСТЕМА-АГАТ-КИП» 

• ООО «ЛАЗЕРВЕНТ» 

• ООО «ЦТО «МИКРОН» 

• ООО «САСОВСКИЙ ЛИТЕЙНЫЙ ЗАВОД» 

• ООО ЗВК «БЕРВЕЛ»

• ПАО «ТЯЖПРЕССМАШ»

СВЕРДЛОВСКАЯ ОБЛАСТЬ 

• ПАО «ТМК»

• АО «СИНАРА – ТРАНСПОРТНЫЕ 

МАШИНЫ»

• ООО «ПО «ИНСИСТЕНС»

• ANT GROUP 

• ООО «ПОЛИМЕРРУС»

• СВЕРДЛОВСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 

СОЮЗ ПРОМЫШЛЕННИКОВ 

И ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ
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